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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Seniorenbeirates der Gemeinde Schönberg (SCHÖN/SB/05/2018) 

vom 10.12.2018 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Bernd Carstensen  

Mitglieder 
Frau Ingeborg Carstensen  
Herr Hans-Jürgen Ehmke  
Frau Anke Schüler  
Frau Johanna E. Thiel  
Herr Harald Tibus  
Frau Siegrid Tibus  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende  Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Sitzungssaal (Erdgeschoss) 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. Der Tagesordnungspunkt „Fragen der Seniorinnen und Senioren“ soll in die Tagesord-
nung eingefügt werden. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen vor, diese lautet damit wie 
folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Begrüßung und Eröffnung  
   
 2.   Protokoll vom 22.10.2018  
   
 3.   Fragen der Seniorinnen und Senioren  
   
 4.   Rückschau auf den Adventsnachmittag  
   
 5.   Termine 2019  
   
 6.   Jahresbericht 2018  
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 7.   Die Probstei im Internet  
   
 8.   Bericht vom Treffen der Seniorenbeiräte im Kreis Plön  
   
 9.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Änderung der Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  2: Protokoll vom 22.10.2018 
 
Der Seniorenbeirat möchte den TOP 4 ändern: Es soll heißen, dass sich der Seniorenbeirat 
am 09.10.2018 im Kirchengemeindehaus beim Pastor Sabrowski vorgestellt hat. Und beim 
TOP 12 soll eingefügt werden, dass Herr Bürgermeister Kokocinski den Seniorenbeirat ge-
fragt hatte, welche Sitzbänke sie bevorzugen würden. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  7 

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Fragen der Seniorinnen und Senioren 
 
Herr Stephan fragt nach wie der Sachstand der Sitzbänke auf dem Friedhofsgelände sei. 
Herr Carstensen verweist auf seinen ausführlichen Bericht in der Sitzung vom 22.10.2018. Er 
erklärt, dass die Gemeindevertretung in der nächsten Sitzung über eine Kostenbeteiligung 
am Friedhof entscheidet. 
 
Herr Stephan spricht die Beleuchtung am Strand und am Deich an. Er hat die Situation Herrn 
Bürgermeister Kokocinski vor Ort zeigen können. Herr Kokocinski erklärt, dass die Lampen 
ausgetauscht werden sollen. Die Bürgervorsteherin, Frau Nebendahl, erläutert noch, dass 
dem Bauausschuss verschiedene Modelle vorgestellt wurden, die jetzt getestet werden sol-
len. 
 
Zum Thema Beleuchtung und Gehwege ergibt sich eine Diskussion über die Vorgehenswei-
se und welche Schwerpunkte gesetzt werden sollten. 
 
Herr Stephan spricht die Website des Seniorenbeirates an. Im Zuge dieser Diskussion be-
dankt sich die Bürgervorsteherin, Frau Nebendahl, beim Seniorenbeirat für seine Aktivitäten. 
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TO-Punkt  4: Rückschau auf den Adventsnachmittag 
 
Herr Carstensen berichtet über den Adventsnachmittag. Der Adventsnachmittag kam bei den 
Seniorinnen und Senioren gut an. Das konnte man schon alleine durch die vielen Gäste er-
ahnen. Die musikalische Begleitung durch die Herren Vöge und Schwab begeisterte ebenso 
die Teilnehmer wie die von Frau Nebendahl und Frau Schüler vorgelesenen Geschichten. 
Dazu bedankt sich Herr Carstensen noch einmal sehr bei Frau Nebendahl und bei Frau 
Schüler. Allerdings gab er nachträglich doch zu bedenken, dass der Platz im großen Sit-
zungssaal des Rathauses sehr beengt war. Man sollte sich die Frage stellen, ob man das 
Platzangebot reduziert oder die musikalische Begleitung auf eine Person begrenzt. Herr 
Carstensen hat eine kurze Pressemitteilung an Zeitungsredaktionen verschickt. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Termine 2019 
 
Herr Carstensen berichtet, dass der Terminflyer des Seniorenbeirates schon am Advents-
nachmittag verteilt wurde und, dass er im Flyer fehlende Termine im Jahr 2020 ansprechen 
möchte. Schwerpunktthema von vielleicht sogar mehreren Veranstaltungen im nächsten Jahr 
soll „Demenz“ sein. Als besondere Vorbereitung auf dieses Thema sieht er einen engen Aus-
tausch mit der Alzheimer Gesellschaft. 
 
Herr Carstensen gibt dann Erläuterungen zu einzelnen Terminen des Seniorenbeirates wie 
dem Treffen der Seniorenbeiräte des Kreises Plön, dem Gesprächskreis mit Polizei und 
Banken.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Jahresbericht 2018 
 
Herr Carstensen berichtet, dass der Jahresbericht 2018 mehrfach von ihm neu angepasst 
wurde. Heute solle es darum gehen, ob es wirklich gewollt ist, einen Jahresbericht für 2018 
zu erstellen, der aufgeteilt ist in die Zeit des Seniorenbeirates bis zur Neuwahl und dann ab 
13.06.2018. Es folgt eine Diskussion und es wird entschieden, dass der Jahresbericht für 
2018 nach Themen aufgelistet bleibt und der künftige Bericht über das Jahr 2019 nach Mo-
naten aufgelistet werden soll. 
 
 
 
TO-Punkt  7: Die Probstei im Internet 
 
Der Beiratsvorsitzende stellt Herrn Klaus Stelk vor und übergibt ihm das Wort. Herr Stelk 
stellt daraufhin das Projekt einer regionalen Bürgerzeitung vor, die online die Dorfpolitik 
zeigt. Er erläutert mit Hilfe eines Bildervortrages dieses Projekt. Es ergibt sich eine Diskussi-
on über die Teilnahme an dieser Online-Zeitung und über die Präsenz der hiesigen Zeitun-
gen wie Kieler Nachrichten und Probsteier Herold im allgemeinen. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht vom Treffen der Seniorenbeiräte im Kreis Plön 
 
Herr Carstensen berichtet, dass bei diesem Treffen gleich Themen angesprochen werden 
konnten, die aus der Sicht des Seniorenbeirates wichtig sind, wie eine generelle Geschwin-
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digkeitsbegrenzung auf 30 km/h in allen Ortschaften, bezahlbare Wohnungen und die Ver-
bindungen des Öffentlichen Personennahverkehrs. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Verschiedenes 
 
Herr Carstensen spricht den Ablauf und die Aufgaben für diesen Tag an. Er gibt zu beden-
ken, dass dieses Projekt aus seiner Sicht den Seniorenbeirat an seine organisatorischen 
Grenzen bringen könnte. Er führt aus, dass der Plan der Kreisverkehrswacht sehr aufwendig 
sei und wenn der Seniorenbeirat selbst noch Schwerpunkte setzen wolle, diese Aktionen den 
Organisationsrahmen sprengen könnten. Er bittet alle Beiratsmitglieder sich besonders zu 
diesem Thema für die nächste Arbeitssitzung vorzubereiten und hofft, dass man ggf. Unter-
stützung beim Bauhauf, Elektro Steffen und beim Bürgermeister erbeten könnte. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Bernd Carstensen Heike Lüdke Peter A. Kokocinski 
- Beiratsvorsitzender - - Protokollführerin - - Bürgermeister - 

   
  gesehen: 
   
  Sönke Körber 
  - Amtsdirektor - 
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